

- Un temps soudain vide

"Au fil des époques, l'homme a toujours mis le même temps pour se rendre sur son lieu de travail, soit environ une heure. Au début, il mettait une heure pour aller, à pied, dans le champ le plus éloigné, puis il a mis une heure pour aller, à vélo, dans le village d'à côté, puis une heure, en voiture, pour aller de la banlieue au centre-ville et demain, quand il y aura l'Hyperloop*, il mettra une heure pour aller de San Francisco à Los Angeles. Mais il continuera à faire ça tous les jours. Avec l'amélioration des moyens de locomotion, on aurait pu penser qu'on allait réduire le temps de trajet et qu'on allait pouvoir faire autre chose, mais on a tout simplement augmenté la distance."

Gaspard Koenig